

# Fortalezas y debilidades del Gobierno Nacional

Informe especial  
Marzo 2025

**Sentido Público.**



# Fortalezas-debilidades del Gobierno Nacional

## Marzo 2025

El Gobierno Nacional de Javier Milei atraviesa su segundo año de mandato, en que por primera vez, se medirá en las urnas siendo oficialismo. Es por eso que, ingresando al calendario electoral, desde SP nos propusimos compilar sus fortalezas y debilidades.

## Fortalezas

- 1. Manejo casi exclusivo de la agenda pública.**

Hasta ahora, ningún opositor logró arrebatarse al oficialismo el control de lo que se discute en la opinión pública. Frente a situaciones adversas, el Gobierno siempre ha logrado desviar el foco de discusión redoblando la apuesta o haciendo anuncios.
- 2. Imagen positiva.**

Las encuestas de opinión muestran un claro consenso: el Gobierno sigue contando con un amplio apoyo popular y a su vez, su núcleo duro se encuentra cada vez más consolidado. La expectativa de mejora sigue vigente en un sector importante de la sociedad.
- 3. Liderazgo indiscutido de su espacio.**

A diferencia de sus rivales políticos, el tándem Milei-Milei (Javier y Karina) ha mostrado un liderazgo indiscutible hacia adentro de su espacio. No hay dudas de quiénes mandan y las decisiones son ejecutadas con celeridad. Además, han tratado cualquier tipo de disidencia interna con máxima severidad.

4.

**Indicadores macroeconómicos favorables.**

La inflación con tendencia a la baja y un dólar controlado son los principales logros que le permiten al gobierno esperanzarse con una victoria en las urnas, por lo cual mantenerlos se vuelve imprescindible.

5.

**Apoyo de un sector del empresariado local.**

Un sector importante del empresariado local sigue apostando por el Gobierno, con la expectativa que dicho respaldo promueva condiciones que les permita posicionarse como los ganadores del nuevo modelo de la economía.

6.

**Alineamiento con el Gobierno de los Estados Unidos.**

El alineamiento incondicional del Presidente con Donald Trump representa - a priori - un activo para el Gobierno, siempre y cuando logre materializarlo en beneficios concretos para su gestión (por ejemplo, el avance del nuevo acuerdo con el FMI).

7.

**La oposición sigue sin brújula.**

A más de 15 meses de la elección de Milei, los distintos espacios opositores aún se encuentran reconfigurándose. Entre disputas internas y falta de nuevos dirigentes, las narrativas ofrecidas aún no logran trascender de los núcleos duros.

8.

**Dosis mínimas pero suficientes de pragmatismo para negociar con los Gobernadores y el Congreso.**

Hasta ahora, en los momentos cúlmines, LLA demostró la versatilidad necesaria para negociar en el Congreso, con un costo relativamente bajo. Ley Bases, RIGI y sostenimiento de vetos presidenciales fueron triunfos de un bloque pequeño e inexperto.

9.

**Relación con el PRO.**

El PRO se encuentra en la búsqueda de redefinir su propia identidad. Ser parte del gobierno doblegándose a LLA o presentarse como alternativa. Hasta ahora, el apoyo ha sido casi incondicional sin recompensas significativas.

## Debilidades

**1.**

### Errores no forzados.

Como evidenció en el *LibraGate*, el mayor riesgo para el Gobierno de Javier Milei proviene de sus propios errores no forzados. Evitar el daño autoinflingido es el principal desafío de cara a las elecciones.

**2.**

### El sobregiro ideológico y la batalla cultural.

Si bien para algunos de los socios principales de LLA la batalla cultural es un aspecto central, la intensidad e insistencia con estos tópicos, que parecen alejados de las principales demandas ciudadanas, pueden generar un escenario contraproducente si el escenario económico llegara a debilitarse.

**3.**

### El riesgo de convertirse en casta.

Mientras más tiempo pase en la centralidad del poder político, hay mayores posibilidades de que la narrativa “anticasta” que tan buenos resultados le ha dado a LLA, pierda impacto

**4.**

### Consolidación del núcleo opositor.

El Gobierno ha profundizado una retórica de polarización. En consecuencia, en efecto espejo a la consolidación de su propio núcleo duro también se ven interpelados y vigorizados quienes lo rechazan. Si bien ningún liderazgo opositor ha aglutinado aún ese descontento, varios intentan capitalizarlo.

**5.**

### Falta de candidatos oficialistas.

El armado de listas representará un enorme desafío, al igual que lo fue en 2023. En tanto no se vislumbran cuadros propios suficientes que le permita completar todas las listas legislativas con nombres de peso, el rol del Presidente en la campaña para fortalecer sus candidatos será crucial, mas no puede descuidar la gestión.

6.

**Minoría Parlamentaria.**

El Gobierno cuenta con bloques minoritarios en ambas Cámaras del Congreso. A medida que avance el calendario electoral, la capacidad de negociación con opositores disminuirá considerablemente. La conducción legislativa oficialista deberá realizar maniobras complejas para evitar que la oposición ya no solo política, sino electoral, logre quórum y hasta aprobar iniciativas propias.

7.

**Bajos niveles de institucionalidad.**

La implementación de medidas que tensionan la división de poderes, desatendiendo mandatos constitucionales, lesionan la institucionalidad del sistema republicano. La falta de un Presupuesto General, el nombramiento de jueces de la Corte Suprema sin los procedimientos habituales o la deslegitimación constante a los representantes del Congreso son un arma de doble filo ante la historia democrática reciente de vaivenes de nuestro país.

## Conclusiones

El Gobierno de Javier Milei, contra varios pronósticos, sorteó un primer año de gestión complejo, con récords de inflación en un comienzo, pero con números que mostraron una clara tendencia a la baja. Esto le dio a su gestión económica una fortaleza que buscará explotar electoralmente. No obstante, el plan económico general- y en particular, el esquema cambiario definitivo del modelo y el acuerdo con el FMI- no termina de estar claro, lo que genera dudas sobre su sostenibilidad en el tiempo. En consecuencia, el Gobierno deja expuesta su vulnerabilidad ante posibles cimbronazos externos y, quizás en igual medida, ante sus propios tropiezos.

Las elecciones serán un punto de inflexión clave ya que se plebiscitará la imagen del Presidente por primera vez desde el ballottage. Si bien la cantidad de bancas del Congreso conseguidas no son un tema menor, el resultado en ese aspecto será positivo para el Gobierno porque pone en juego solo las 2 bancas en la Cámara de Diputados conseguidas en 2021.

En definitiva, lo que estará en juego será si el Gobierno de Milei toma impulso para encarar en la segunda mitad del mandato una consolidación del camino elegido, o por el contrario, se ve forzado a realizar correcciones.